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Betr.: Rahmenbrüche bei der BMW R12 

Diese Brüche traten verstärkt während des Einsatzes an der Front auf. Zur 

Entlastung von BMW muss man sagen, dass die Gespanne oft maßlos überladen 

wurden und als ziviles Motorrad konstruiert für den Kriegsdienst im Feld nicht 

wirklich geeignet waren. Deshalb wurde die Produktion auch eingestellt und die für 

den Fronteinsatz konzipierte BMW R75 gebaut. 

BMW lieferte Verstärkungsbleche, die ein genietet wurden. Es gab zwei 

verschiedene Reparatursätze, da der Rahmen der BMW R12 bereits einmal 

verstärkt worden war.  

 

 

Re: Frame breaks of the BMW R12 

These breaks occurred increasingly during the use at the front. To relieve BMW, one 

must say that these bikes with side car were often overcharged. Designed as a 

civilian motorcycle they for were not really suitable for military service in the field.  

 

Therefore, the production was stopped and the BMW R75 was built designed for 

operation in war zones. 

BMW supplied reinforcing sheets that were riveted in the frame. There were two 

different repair kits, as the frame of the BMW R12 had already been reinforced 

once. 

 

 


